
「海のお仕事紹介
～フネージョによる海事講座～」

を開催しました

令和６年９月６日（金）、北海道海事広報協会の協賛により、室蘭
市立星蘭中学校３年生４５名を対象に「海のお仕事紹介～フネージョ
による海事講座～」を開催しました。
普段も海に接するもののその仕事を知る機会の少ない室蘭市に暮ら

す中学生たちに、海で活躍する女性たち（フネージョ）の声を直接届
けることで、海事産業への理解を深め、将来の海事分野での活躍へつ
なげることを目的としています。
北海道運輸局では、平成３１年度のフネージョによる座談会を皮切

りに、今回で第７回目の開催を迎えました。

【フネージョ開催校 室蘭市立星蘭中学校】



フネージョ開催日前には、講師からのお仕事紹介への理解をより深
めてもらうため、日本を取り巻く海事産業や船の重要性等について、
北海道運輸局職員による出前講座を行いました。

【出前講座風景】

海の現場で活躍する女性講師は、船舶代理店の室蘭海陸通運（株）
から小田紫帆さん、スターマリン（株）で遊覧船の船長兼代表取締役
の伊藤京香さん、太平洋フェリー（株）からアテンダントクルーの清
川紗希さん、及び船舶建造を担う（株）アタカ造船所から妹背智子さ
んの４名をお迎えし、海の仕事を分かりやすく説明していただいた後、
各班に分かれ、生徒からの気づいた点や疑問点などについてのディス
カッションを行いました。

【フネージョによる海事講座】

講師への質問コーナーでは、思いも寄らない「難問」「珍問」も飛
び出し、講師が回答に困る場面もありましたが、終始生徒の表情は明
るく、生徒からは「もう一度このような講座を受けてみたい！」との
好評もいただきました。



▼ フネージョからのコメント ▼

室蘭海陸通運（株） 小田さん
今回講師を務めさせていただいた星蘭中学校の生徒さんたち
は、スライドの説明に興味をもってしっかり聞いてくれてい
たようで、グループ討議ではたくさんの質問に答えることが
できました。こんな仕事があること、今回の海事講座をとお
して知ることが出来てとても良かったと言ってくれていまし
た。皆さんのまわりにあるモノは、色々な人が関わって自分
のもとにきていること、学んでいただいたので大変良かった
です。今回も生徒さんたちと楽しい時間を過ごすことができ
ました。ありがとうございました。

スターマリン株式会社（株） 伊藤さん
今回は初めての学校で多くの学生にお話ができて嬉しく思い
ます。この講演を機に船員になりたいと思ってくれる学生が
少しでも増えることを願っております。
また来年も楽しみです！

▼ 参加した星蘭中学校先生の感想 ▼

わかりやすく、ていねい説明していただき、児童生徒が主体的・意欲的に
取り組める内容でありました。ありがとうございました。

運輸局職員及び講師の皆様が実際に来ていただいことで、普段知れない職
業について学べた事で子ども達も印象に残ったと思います。

・女性の人が講師でよかった！

・内容がわりやすかった！

・初めて知ることが多かった！

▼ 参加した星蘭中学校生徒の感想 ▼

・また話を聞きたい！

・船が生活にとって大切だと知った！



▼ フネージョからのコメント ▼

この度、初めての開催校である星蘭中学校の生徒の皆さんは、出前講座含めフ
ネージョに対する聴講姿勢が大変に熱心であったこともあり、フネージョの皆さ
んの講義にも更に熱が入っておりました。今後も引き続き、このうような活動を
行い、男性社会と思われがちな海事業界の先入観を払拭し、男女問わず海事産業
に携わるきっかけになれば幸いです。

▼ 北海道運輸局担当者のコメント ▼

（株） アタカ造船所 妹背さん（写真右）
今回の講座で男女問わず少しでも造船業に興味を持ってもら
えればうれしいです。
また、私自身も他のフネージョの方と交流できて有意義な時
間を過ごせました。

（写真左はサポートの山田さん）

太平洋フェリー（株） 清川さん
今回の発表は順番であったことから他の会社様の発表内容も
聞くことができ、大変参考になりました。造船所、船長の方
の話は、とても興味深く勉強になりました。先生方の対応も
良く、生徒さんが話を真剣に聞いてくれて、こちらも話しや
すかった。ありがとうございます。


